

# Ces passionnés font vivre le Musée radar

**Douvres-la-Délivrande** — **1 Ils sont la Côte de Nacre.** Créée sous la forme d'une amicale en 1994, l'association des Amis du radar participe au rayonnement du musée et à son animation.

L'association des Amis du Musée radar, de Douvres, a vu le jour sous cette forme en 2013. À l'origine, c'est à l'initiative d'Yves Blanchard, qu'une amicale a mis en avant le site historique de la Station radar de Douvres. « C'est en apportant ses informations sur le plan scientifique qu'Yves Blanchard, fondateur de l'association, sur l'histoire du développement du radar, a mis en avant le site de Douvres. Issu de l'industrie du radar, il a terminé sa carrière professionnelle comme directeur des systèmes aéroportés chez Thalés », explique Philippe Renault, président de l'association.

## Une association pour le rayonnement du musée

L'association des Amis du musée radar, constituée en partie par des gens issus de l'industrie du radar, dont fait partie Philippe Renault, est créée en 2013. Quelques amateurs locaux passionnés d'histoire ont rejoint l'association. En 2014, année du 70<sup>e</sup> anniversaire du Débarquement, le musée est classé site historique et authentique, comme station radar opérationnel d'octobre 1943 à la mi-juin 1944.

L'association a pris conscience de l'intérêt du site dont la notoriété était bien trop faible, malgré tous les efforts déployés. La première étape a été d'en assurer la promotion au niveau local et régional en montrant l'intérêt du sujet. « Une des premières actions a été de montrer que le



Philippe Renault, président de l'association, et Bernard Dessaint, font partie des guides bénévoles du musée. | PHOTO : OUEST-FRANCE

**musée n'est pas un musée de technologie, mais surtout un musée d'histoire de la Seconde Guerre mondiale et du développement de la technologie radar. Une véritable aventure humaine extraordinaire.** »

Depuis, l'association s'est efforcé d'inscrire le musée dans les réseaux existants, comme celui des Musées de Normandie.

Récemment, il a rejoint le réseau Atlantique Val Europe, regroupant six

pays, autour de la thématique du Mur de l'Atlantique.

## Des visites guidées

Parmi les 70 membres de l'association, un groupe de cinq personnes assure des visites guidées pendant le D-Day Festival, du 14 juillet au 15 août, et les Journées du patrimoine (du vendredi 13 au dimanche 15 septembre).

Habitants à moins de 10 km du

musée, Jean-Jacques Cambay, Patrick Lefort, Daniel Liber, Bertrand Dessaint et Philippe Renault consacrent une part importante de leur temps, bénévolement, à l'animation des visites. Cinq visites quotidiennes sont proposées, dont deux en anglais. « L'association est toujours disponible pour proposer des visites de groupes sur réservation. »

Informations sur [musée-radar.fr](http://musée-radar.fr)